
１２月定例教育委員会 会議録 

 

１、開催日時 令和６年１２月２５日（水）午後３時から午後５時２０分 

 

２、開催場所 教育プラザ都留 ３階 小研修室 

 

３、出席委員の氏名 

  教 育 長  小林 正人 

    職務代理者  小笠原 幸夫 

  委   員  小俣 和英、弓指 恵子、中野 久男 

 

委員以外で出席した職員 

教育委員会教育次長、学校教育課長、学校教育課指導主事、生涯学習課長補佐、 

学校教育課長補佐、学校教育課教育企画推進室長 

 

４、教育長開会宣言 

 

５、会期の決定 

 

６、今回会議録署名委員  

弓指 恵子委員・中野 久男委員が指名される。 

 

７、前回の会議録の承認 

  職員が１１月定例会会議録を朗読し承認される。 

  

８、報告 

（１）教育長職務代理者の指名について 

   小林教育長より、教育長の職務代理者について、地方教育行政の組織及び運営に関

する法律第１３条第２項において「教育長に事故があるとき、又は教育長が欠けたと

きは、教育長があらかじめ指名する委員がその職務を行う。」ことになっており、１

２月１９日付けで、小笠原幸夫委員を教育長職務代理者に指名した旨が報告された。 

 

 



 

 

（２）教育長報告 

  令和６年１１月２６日から令和６年１２月２４日までの教育長活動が報告された。 

 

（３）指定校変更及び区域外就学について 

  指定校変更申請４件、区域外就学申請２件について、承認を行った事務処理につい

て報告がなされた。 

 

９、議事 

議第１7号 谷村第一小学校・都留文科大学附属小学校 学校統合実施計画の策定（案） 

について 

【説明】教育企画推進室長 

   令和３年１２月に策定した「都留市小中学校適正規模・適正配置基本方針」に基づ 

き、本市独自の単式下限基準１２人を下回っている都留文科大学附属小学校について 

は、令和９年４月に谷村第一小学校とお統合する方針が決定されております。この統 

合に関し、計画的かつ円滑な移行を目指すため「谷村第一小学校・都留文科大学附属 

小学校学校統合実施計画」を策定するものです。また、両校の統合に関し、所要の準 

備に資するため、必要な調査及び審議をする組織として、両校の関係者で組織する「統 

合準備委員会」を設置し、本計画については、令和７年２月７日金曜日に、附属小学 

校の保護者向けに説明する予定です。 

以下資料に基づき説明。 

 

中野委員 

  来年度、附属小学校の新１年生が１名とありますが、この児童は附属小へ入学とな 

りますか。 

 

教育企画推進室長 

  令和７年度は附属小への入学となります。来年度の４年生以下は統合後に附属小か 

ら谷一小へ転学となり、来年度の５、６年生は附属小のまま卒業となります。 

 

小笠原委員 

  令和６年５月の保護者説明会、７月の地元住民説明会の参加人数と、附属小や谷村 

第一小学校長への説明の際に意見等があったら教えてください。 

 



 

 

教育企画推進室長 

  ５月１１日の保護者説明には３７人ほぼ全員参加しており、７月１９日の地元住民 

説明には２７名の参加でした。また、学校長からの意見については、附属小学校長か 

らは、現在英語検定や算数検定を保護者負担なく受検していますが、統合後も継続さ 

れるかという点についてご意見をいただきました。なお、統合実施計画についても谷 

一小校長から特段の意見はなくご承認をいただいております。 

 

小笠原委員 

  綿密な計画の中で進められており安心感がありますが、統合後の校歌や校章が谷一 

小のものが継承されるなど、附属小の方々の心情的な部分も考慮しながら、地元住民 

へきめ細かく説明し、理解を得られるよう進めていただきたい。 

 

弓指委員 

  附属小の校歌には地元の「菅野川」の名称が入っているなど愛着もある。統合後に 

転学となる附属小の子どもたちが卒業するまでは、附属小の校歌を歌う機会があると 

良い。 

 

学校教育課長 

  教育委員会としては、校章や校歌については谷一小のものを継承する方向で考えて 

おり、保護者説明会でも特段ご意見はありませんでした。今後、谷一小へのメモリア 

ルスペースの設置や附属小の校歌を歌うイベントなど、統合準備委員会で検討してい 

ければと考えています。 

 

中野委員 

  谷一小の保護者の中でも、校章や校歌、校名はどうなるのか心配しているという声 

も聞く。校名について「都留文科大学附属谷村第一小学校」という名前で納得されて 

いるのか懸念されるがいかがか。 

 

学校教育長課長 

 １月２９日の保護者説明会の際には、谷一小保護者の参加率は低く、特段ご意見は 

ありませんでした。現在校名は仮称としておりますが、今後、統合準備委員会で多様 

な方々の意見を聞きながら検討していきたいと考えています。 



 

 

小俣委員 

  附属小は英語特区として英検などに取り組んでいるが、他の学区から魅力を感じて 

来るかというとインパクトに欠けるという印象もある。この計画の中で力を入れて準 

備し、統合後の英語特区がバージョンアップしてスタートできると良い。 

 

中野委員 

  富士吉田市では、年に１回、公費負担で英検の３、４級を受検することができる。 

また、ある小学校では都留文科大学のゼミから学生が数名、英語の授業のアシスタン 

トに来ており、担任やＡＬＴを合わせると５人ほどで英語指導をしている。都留市で 

も英語特区だからこそという取り組みができると良い。 

 

小林教育長  

  教育企画推進室でも、都留文科大学との連携について動き始めており、今後、連携 

協定を結び、大学の知見を小中学校に取り入れていけるよう進めています。 

 

小笠原委員  

都留市では、英検等の資格取得について合格者のみに補助していますが、英検３級 

については受検者に対し補助していただけると良い。また、中学校３年生で英検３級 

の力を持っている生徒がどの程度いるのかを評価し、行政で取り組んでいる幼少期か 

らの英語接続事業がどのように生かされているのかを評価していけると良いと思い 

ます。 

 

  学校教育課長 

  本市におきましては、小学校英語教育事前準備プログラム事業を実施するなど、英

語教育には力を入れているところでありますので、資格取得制度につきましても、現

在の合格者のみならず受検者への補助について今後検討してまいりたいと考えており

ます。  

 

 以上の発言あり。 

 

 小林教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

 

【原案のとおり決定】 



 

 

議第１８号 都留市小中学校統合準備委員会条例及び同委員会ワーキンググループ

設置要綱の制定（案）について 

【説明】教育企画推進室長 

  小学校や中学校の統合について、円滑な移行を目指すとともに、所要の準備に資す 

るため、地方自治法第１３８条の４第３項の規定に基づき、「都留市小中学校統合準備 

委員会」を置くものです。また、同委員会の調査、審議事項に関し、具体的な調査、 

検討、調整等を行わせるため、統合準備委員会に「ワーキンググループ」を置くもの 

です。 

  以下資料に基づき説明。 

 

小林教育長が意見を求め協議したところ、原案のとおり承認された。 

 

【原案のとおり決定】 

 

１０、その他 

【説明】生涯学習課長・学校教育課長  

（１）１２月定例市議会代表質問・一般質問について 

【説明】生涯学習課長補佐 

（２）令和７年都留市二十歳の成人式について 

【説明】学校教育課長補佐 

 （３）令和７年校長会・教頭会新年互例会について 

 （４）令和７年教職員組合新年互例会について 

 

【 了 知 】 

 

１１、教育長閉会宣言 


